



Bilan animateur DBA FFJH

Année 2004-2005

Site web et Calendrier

Le site web, lancé en octobre avec l'aide précieuse de Nicolas Rougier, est un espace de partage et de mise en commun des expériences et des idées sur DBA en France. Il est bien sûr ouvert à tous les joueurs de DBA, qui peuvent y publier leurs informations.

Le site intègre un calendrier des manifestations DBA à jour depuis sa création. Il centralise une information qui était auparavant fragmentée.

Un lien vers ce calendrier figure dans le calendrier de DBA Fanaticus, qui est le centre de la communauté de joueurs de DBA dans le monde.

La mailing-list DBA-HOTT existait antérieurement, et a poursuivi son rôle d'échanges et d'information entre joueurs de toute la France.

Le site et la mailing-list sont dédiés à part égale à DBA et à HOTT. Cela est dû essentiellement à la ressemblance de mécanismes entre les deux règles, et à des raisons historiques. Au-delà de ces raisons, nous pensons que les deux aspects historiques et fantastiques de notre hobby, ne peuvent que s'enrichir mutuellement, et gagneraient à partager plus. HOTT est aussi celle des règles fantastiques qui se pratiquent le plus comme une règle historique, et peut en outre être jouée sur des thèmes historiques.

Tournois et manifestations

11 événements publics autour de DBA, organisés dans toute la France cette année, ont été annoncés sur la mailing-list et ont figuré dans le calendrier du site. C'est en légère augmentation par rapport à l'année précédente. Certains nouveaux tournois sont apparus depuis l'année précédente. Aucun tournoi n'a disparu, même si on a assisté à une annulation faute de participants.

A noter que la formule du tournoi n'est pas forcément l'avenir. En région parisienne, le nombre de participations aux tournois semble stagner, alors même que des rencontres amicales sans enjeu recueillent au moins deux fois plus de participants.

Traduction des règles

La mise à jour de la traduction des règles de DBA, version 2.2, a été un travail ardu et assez long, qui a impliqué un nombre non négligeable de relecteurs. Les règles sont courtes, mais leur style particulier, concis mais riche en implications, est assez difficile à traduire.

Toutes les règles, y compris celles de campagne ou de DBA géant, figurent dans la traduction. Par contre, nous avons choisi de ne pas y faire figurer les listes d'armées. Outre qu'elles sont écrites de manière très codée, et qu'une traduction apporterait peu de valeur ajoutée, leur absence de la traduction ne dispense ainsi pas d'acquiescer les règles, et donc de rémunérer ses auteurs.

Notez que les listes d'armées sont inchangées depuis la version 2.0 des règles.

Pour des raisons de copyright, nous avons jugé préférable de ne pas mettre la traduction en téléchargement sur le site. Elle est disponible auprès de l'animateur DBA. Pour les mêmes raisons, le logo FFJH n'apparaît pas sur la règle, mais vous la reconnaîtrez à la mention "Traduction V1 - 26 octobre 2004" qui apparaît en bas de page.

Coupe de France

La Coupe de France 2005 de DBA a été organisée le 23 avril 2005 à Angoulême pour la 3ème année consécutive en raison du flottement de la FFJH pendant la période de transition.

Avec l'accord des organisateurs d'Angoulême, la coupe de France va devenir nomade à partir de 2006. Les candidats à l'organisation de la coupe de France 2006 devront donc faire parvenir leur dossier de candidature au bureau.

DBA et les jeunes

Au cours de l'année, il est apparu que DBA était le moyen de nombreuses expériences d'apprentissage du jeu d'histoire auprès des jeunes, que ce soit dans les sections "jeunes" de certains clubs, ou en milieu scolaire.

N'hésitez pas à partager vos expériences, que ce soit sur la mailing-list ou sur le site web. N'hésitez pas non plus à nous faire part de demandes, les jeunes étant l'avenir du jeu d'histoire.

Nouveauté cette année, deux tournois réservés aux jeunes joueurs ont été organisés.

Paradoxalement, alors que les joueurs adultes de DBA sont généralement convaincus de son intérêt intrinsèque, les jeunes joueurs peuvent voir souvent DBA comme un moyen de simple apprentissage du jeu, avec le désir de passer à des jeux mettant en scène plus de figurines.

Même si cela n'est pas forcément gratifiant, cela conforte son statut de règle d'initiation ou d'introduction dans une approche non sectaire du jeu d'histoire dans son ensemble.

Apprentissage des règles

Bien que les règles en elles-mêmes soient (relativement) simples, il est difficile à un joueur moyen n'ayant pas une expérience préalable du système DBX d'apprendre à jouer à partir du simple livret de règles. Sans parler du néophyte complet. C'est gênant pour une règle qui se veut règle d'initiation.

L'idée est donc créer et de diffuser auprès du public du matériel didactique, permettant l'apprentissage pas à pas des règles et des finesses tactiques du jeu, ces éléments pouvant s'accompagner de jeux de pions/plaquettes à découper, permettant aux nouveaux joueurs de faire leurs premières armes. Le support et le mode de diffusion ne sont pas encore arrêtés.

Le travail a à peine débuté et sera à poursuivre lors de l'année qui vient, avec l'aide de toutes les bones volontés disponibles. C'est le grand chantier de l'année qui vient, en ce qui nous concerne.

Championnat de France

On nous a conseillé plusieurs fois d'établir un classement national des joueurs de DBA, sur la base des tournois, ce qui devrait développer le nombre de joueurs et le circuit des tournois, sur le modèle de DBM.

Personnellement nous ne sommes pas convaincus par cette approche, qui n'a pas empêché d'autres règles de s'étioler, avec disparition totale des tournois. Nous sommes également très fiers de la qualité générale de bon esprit de nos tournois. Cependant, s'il y a une forte demande en ce sens, et si quelqu'un se propose pour le gérer, il faudra envisager de le mettre en place.

Denis Roussel, le 17 juin 2005

Pour mémoire

Le site Web - <http://dbahott.free.fr/>

La liste de diffusion - <http://fr.groups.yahoo.com/group/Dbahott/>